



## USAID apoyando al Ministerio de Salud de Nicaragua en descentralización de la prevención y atención integral a personas con VIH



USAID a través de su proyecto Mejoramiento de la Atención en Salud (USAID/HCI) y su predecesor Proyecto de Garantía de Calidad (QAP) ha brindado asistencia técnica al Ministerio de Salud de Nicaragua desde el año 2006 en el desarrollo de acciones dirigidas a mejorar el acceso de las personas en contexto vulnerable o con mayor riesgo a la educación para la prevención, prueba de VIH y tratamiento.

Con el apoyo del USAID/HCI y otros socios como Unicef, OPS/OMS, PASMO/IRH, Horizon 3000, la promoción y oferta de la prueba rápida para VIH se realiza actualmente en 105 municipios y 16 hospitales, integrándose en un solo proceso la consejería para Planificación Familiar y la prevención de las Infecciones de Transmisión Sexual (ITS) y VIH. Previo a la asistencia del proyecto esta actividad se realizaba en procesos separados y solamente en 24 centros de Salud.

La terapia antirretroviral se ofrece ahora en 16 hospitales, previamente solo cuatro hospitales aplicaban terapia antirretroviral (Roberto Calderón y Manuel de Jesús Rivera de Managua, España de Chinandega y Hospital Escuela de León). Esta baja cobertura era motivo de insatisfacción por la falta de accesibilidad a la terapia.

Adicionalmente, las pruebas confirmatorias para VIH se realizan ahora en 15 de 17 SILAIS, con un tiempo promedio de entrega de resultados de una semana. Antes, estas pruebas sólo se realizaban en el Centro Nacional de Diagnóstico y Referencia del Ministerio de Salud en Managua, con un tiempo de entrega de resultados de entre uno a tres meses.



**Funcionarios del Nivel Central, SILAIS, hospitales y centros de salud desencadenaron una serie de acciones orientadas a satisfacer las expectativas aún no satisfechas de la población y del personal de salud**

### En el año 2006, el Ministerio de Salud decidió implementar las estrategias de integración de la consejería de planificación familiar con la de ITS y VIH, descentralizar la prueba y la terapia antirretroviral

Funcionarios del Nivel Central, SILAIS, hospitales y centros de salud desencadenaron una serie de acciones orientadas a satisfacer las expectativas aún no satisfechas de la población y del personal de salud, éstas son:

- Desarrollo de competencias del personal para que de forma integral se brinde consejería en planificación familiar, de ITS/VIH y sida a la población en contexto vulnerable, incluyendo a las embarazadas, basado en estándares de calidad.
- Diseño y puesta en marcha de algoritmo para pruebas diagnosticas de VIH en 105 municipios y 15 hospitales.
- Sesiones de reflexión con 304 trabajadores de salud de 11 hospitales para reducción de estigma y discriminación con participación de personas con VIH.
- Formación de equipos multidisciplinarios, incrementando de 2 a 15 equipos en los hospitales departamentales para la atención y seguimiento de personas con VIH.
- Descentralización de la terapia antirretroviral pasando de 4 a 16 hospitales.

*Esta asistencia técnica es posible por el apoyo del Pueblo Norteamericano a través de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional USAID, y su Proyecto de Mejoramiento de Atención en Salud. El Proyecto de Mejoramiento de la Atención en Salud de USAID es manejado por URC bajo el contrato número GHN-I-00-07-00003.*

*Lo descrito en la presente publicación no expresa el punto de vista o posición de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional, USAID ni del Gobierno de los Estados Unidos.*

#### Consejería y Prueba Voluntaria a Embarazadas

León, Chinandega, Estelí, Madriz, Nueva Segovia, Masaya, RSJ, marzo 06-noviembre 07



#### Aumento de la Descentralización de Hospitales y Atención a Personas con Terapia Antirretroviral (TAR)

